

LA CATEDRAL DE NIEUPORT FUE DESTRUIDA POR LA ARTILLERIA ALEMANA COMO PUNTO DE OBSERVACION

El Ministro Briand Jefe del Gabinete francés, declaró ante la Cámara que si la censura fuera suprimida, la libertad y la victoria morirían

La Asamblea de Filipinas pide a los E. E. U. la adopción de un bill de gobierno propio para el archipiélago, causando regocijo general

Cuando acabarán las hostilidades?

Los innumerables profetas de victorias, de desastres, de hambres y de paz, cuyas previsiones fueron sucesivamente dementadas por el encarnizamiento de los beligerantes, acallaron sus voces que durante varios meses clamaron en el desierto...

LOS SUBMARINOS ALEMANOS

Nadie más calificado que el ingeniero Laubeuf que con su compatriota Couhet fue el inventor de los submarinos para hablar de los sumergibles alemanes tan estimados por el Almirante von Tirpitz y de los cuales tantos han sido destruidos en varios meses por los ingleses y sus aliados...

De ellos un buen número han sido destruidos. Cuántos? Es de suponer que no se conozca el número exacto. Interrogado sobre este particular en la Cámara de los Comunes H. Balfour respondió con mucha precisión: "que hay siempre una duda sobre la suerte de los submarinos, y que si se atienden al caso en que subsisten ninguna duda, la estimación estaría con mucho por debajo de la verdad..."

Ciertos diarios ingleses han hablado de 54 submarinos alemanes destruidos. A lo que ha respondido una nota oficiosa alemana que las pérdidas no alcanzaban la cuarta parte de esa cifra. Puede asegurarse que hay exageración por ambas partes y que el número probable de los submarinos perdidos o capturados está comprendido entre 40 y 30.

Pongamos 35. No quedan pues más que 10 submarinos alemanos? No, porque desde el mes de Octubre de 1914, la marina alemana ha puesto en astilleros nuevos submarinos, en los que se trabaja ahora y con una actividad envidiable.

Los almirantazgos aliados conocen quizá la cifra exacta de los submarinos que se construyen. El público no puede poseer sobre el particular más que informes inciertos que van aquí con todo género de reservas. 20 submarinos debieron ser comenzados en Octubre de 1914; otros 40 desde Enero hasta Octubre de 1915. Los veinte primeros deben estar terminados y en servicio, actualmente. En este momento la marina alemana debe poner en línea 24 nuevos submarinos cada mes para compensar las pérdidas que sufre desde el punto de vista material.

Pero hay también el punto de vista del personal, pues los comandantes y los tripulantes de los submarinos no se improvisan. La construcción de esos barcos es delicada, exige experiencia y una educación que solo se adquiere con una larga práctica. Aquí, es probablemente en donde hay que buscar la razón del escaso número de navios de guerra aliados, torpederos desde hace seis meses.

Los alemanes echan a pique embarcaciones inofensivas en espera de mejores días.

SAS FILIPINAS DESEAN INDEPENDENCIA

Manila, 25.—La Asamblea adoptó la resolución de suplicar al Congreso norteamericano que apoye la enmienda al bill de extensión de Gobierno propio de los filipinos. Ha habido regocijo general. Se pensarán a los empleados norteamericanos mientras buscan colocación después de la independencia.

EL PROYECTO DE LEY DE CENSURA

París, 25.—La Cámara, por 394 votos contra 138 envió el proyecto de ley de censura a la Comisión. El proyecto establece que todas las comunicaciones se transmitan al Gobierno. El General podrá suministrar aquellas no oficiales que se refieren a operaciones militares y a negociaciones diplomáticas cuya revelación perjudicase la defensa nacional.

Se incendió el gran Hotel Westminster cerca de Bolonia donde había un hospital con 60 británicos. Todos fueron removidos sin ningún accidente.

LAS INGLESES BOYCOTEARÁN A LOS QUE NO SE ALISTEN.

París, 24.—Las mujeres solteras de la Gran Bretaña se han asociado para boycotear a los solteros que no se alistan en el ejército.

CURIOSA MANERA DE INTRODUCIR EL CAUCHO DE CONTRABANDO.

Londres, 24.—En maravillosas imitaciones de estoblos, grandes cantidades de caucho estaban siendo contrabandeadas por los viajeros para Alemania en sus baúles. La cosa fue descubierta por el ningún otro de las cobelias y el hecho satisface plenamente, pues se ve la sabiduría de la nueva censura establecida por el Gobierno.

LA SITUACION ES TERRIBLE EN ALEMANIA.—LOS NIÑOS PASAN HAMBRE.

Londres, 24.—Se sabe que el "Berliner Zeitung" dice que no es posible imaginar las cosas peores en Alemania, donde todo presagia un desastre, pues numerosos artículos de consumo han alcanzado precios exorbitantes, fuera del alcance de la clase obrera. Ya no se goza con el anuncio de victorias y no obstante que las campanas tocan y que las banderas flotan al aire en donde quiera, los niños están mal alimentados y pálidos, y se marchitan como flores cortadas del tallo.

PROTESTA DE LOS ESTUDIANTES DE DERECHO EN FRANCIA.

París, 24.—Los estudiantes de Derecho protestaron ante el Rector de la Universidad M. Dreyer, contra el profesor Juge, que en las conferencias dadas de bandido coronado a Napoleón.

MAL CIUDADANO QUE ATACA AL REY DE INGLATERRA.

Saint John, Terranova, 24.—Wilfred Gribble ha sido hallado culpable de emplear lenguaje sedicioso. Este sujeto hijo del rey de Inglaterra llamándolo "monogote" y diciendo que el soberano inglés sangraba al Canadá.

PROHIBIDA UNA IMPORTACION ITALIANA

París, 24.—El Gobierno prusiano ha prohibido la importación de flores provenientes de Italia.

ESTADISTICAS DEL ANUARIO PONTIFICIO.

ROMA, 24.—El Anuario Pontificio de 1916 anuncia que el 1.º de enero del año había sesenta cardenales, de ellos treinta italianos, y que el papa tenía de los 80 años. El más joven es Merry del Val, con 51 años, y el más anciano Des Cabrines, con 86 años. Además, hay doce Patriarcas, disientos once Arzobispos y 846 Obispos.

EL TRIUNFO ES LO QUE IMPORTA.

BERLIN, 24.—El mariscal Hindenburg...

EN BERLIN NO SE HABLE DE OTRA COSA QUE DE PAZ. SEGUN EL CABLE.

Zurich, 24.—El "Berliner Zeitung" dice que en los cables de Berlín las conversaciones son sobre que se debe hacer la paz y que el espíritu de guerra aumenta considerablemente.

EN BERLIN NO SE HABLE DE OTRA COSA QUE DE PAZ. SEGUN EL CABLE.

Zurich, 24.—El "Berliner Zeitung" dice que en los cables de Berlín las conversaciones son sobre que se debe hacer la paz y que el espíritu de guerra aumenta considerablemente.

RUSIA COMPRARÁ UNA GRAN CANTIDAD DE MANTEQUILLA.

CHICAGO, 24.—El Gobierno de Rusia compró en esta ciudad 744,000 libras de manteca a razón de \$ 0.28 centavos la libra.

PRODUCTO DE DIVERSIONES EN 1915.

PARIS, 24.—Las entradas percibidas del funcionamiento de los teatros y lugares de recreo han sido iguales a las de 1914.

DOS GENERALES CONCORDADOS.

PARIS, 24.—Los Generales Roux y Determann han sido nombrados Caballeros de la Gran Cruz de la Legión de Honor y de la Cruz de Guerra, respectivamente.

CONTRA UNOS NEGOCIOS ALEMANOS.

WASHINGTON, 24.—Los Congresistas están investigando la extensión de los intereses alemanes en los productos americanos exportados por Inglaterra para el desarrollo del comercio enemigo. Este proceder no perjudicará a las corporaciones exportadoras americanas de buena fe sino que al contrario, los producirá beneficiarios. Se dice que las empresas metalúrgicas, especialmente las del cobre de producción americana, están en su mayor parte controladas por alemanes y que Alemania a pesar de todo controla los metales del mundo, sin excepción a la misma Inglaterra, donde una sociedad explotadora de cobre fue fundada y es dirigida desde Berlín. Inglaterra suspenderá negocios con todos los productores, inclusive los americanos, que estén controlados por alemanes, por lo cual los Consules aconsejan a las compañías mineras entenderse directamente con los consumidores británicos.

SE PIDE UNA CABEZA.

LONDRES, 24.—"Reynold" pregunta: "Desearnos saber si alguien ha sido fallado a causa del descalabro de los Dardanelos, si no se ha efectuado, por qué no se ha hecho."

VENTA PROHIBIDA.

MADRID, 24.—Se ha expedido un decreto que prohíbe la venta de vapores a los extranjeros.

EL SALVADOR DE CALAIS.

PARIS, 24.—La vida del general Moussey escribe en "L'Eclair" lo siguiente: "No quiero forjar una historia ahora que mi esposa está muerta, pero si viviera su memoria y hacer algunas objeciones a la pretensión del vicomte de Ypres, Marcell French. El general Moussey, mi esposo, salvó a Ypres el 6 de noviembre, cuando comandaba la 33.ª brigada de infantería, residiendo en Zillebeke desde el 31 de octubre. Su actitud estéril y tenaz dejó nuevo ánimo a los ingleses. Otra vez, el 6 de diciembre, a la cabeza de 250 hombres escogidos de su Estado Mayor, efectuó una carga cuando los alemanes estaban a ras de tierra, y dos tercios de los nuestros fueron muertos y se apoderó de la columna número 60." "Se Sewarville y Zillebeke, haciendo imposible la marcha de los alemanes sobre Calais. El general Douglas Haig lo visitó y estubo la mano, manifestándole que le estaba muy agradecido por la precisa ayuda prestada al ejército inglés."

SE REANUDA LA ACTIVIDAD DE LOS COMBATES EN NIEUPORT Y ARTOIS.

PARIS, 25.—Oficial. Anoché continuó la actividad de la artillería de Nieuport con resultados favorables. Los alemanes en un punto peseteros en nuestra primera línea de trincheras, pero fueron sacados de allí después de un combate bastante reñido. En el distrito de Artois los alemanes atacaron nuestras líneas en una distancia de 1500 yardas, haciendo parado el ataque con la explosión de muchas minas, seguido de un violento bombardeo.

LOS PRUSAS CONTRA LOS RUSOS.—MUERTE DEL ANARQUISTA QUE ASESINO AL ARCHIDUCO DE AUSTRIA Y SU ESPOSA.

Berlin, 25.—(Via Svitava) Oficial. La Agencia de Ultramar dice de Persia que Nabh Hussein Khan, caudillo prusiano y su hijo, reunieron mil voluntarios nativos y atacaron a los rusos cerca de Sare; que los rusos perdieron dos metralladoras, gran cantidad de pertrechos y varios prisioneros. La misma Agencia dice de Thiersteinstedt que el anarquista ruso Noddy Casibrovich murió en la prisión, cuando...

LOS PLANES DE DEFENSA MILITAR DEL CANAL DE PANAMA PROVOCAN DIFERENCIAS ENTRE LOS FUNCIONARIOS.

Panama, 25.—Goethals y Edwards se embarcaron ayer en el vapor "Sarras". Se hace difícil obtener datos fidedignos respecto de su viaje. Se sustra que su causa es una diferencia de criterio respecto de los planes de defensa del Canal y de los métodos administrativos. Los diarios de la localidad nada publican respecto de este asunto.

LA CATEDRAL DE NIEUPORT DESTRUIDA POR ARTILLEROS ALEMANOS.

Berlin, 25.—(Via Londres) Oficial. La artillería destruyó la Catedral de Nieuport, porque ofrecía un excelente punto de observación.

DESCRIPCION DEL ATAQUE DE LOS AEREOPLANOS FRANCÉS CONTRA MONASTIR Y CHEVILLY OCU-PADOS POR LOS ALEMANOS Y BULGAROS.

Londres, 25.—El correspondiente del "Daily Chronicle" da los detalles de la incursión de los aeroplanos franceses. Dice que salieron de Silpencia en escuadrillas regulares. El tiempo estaba hermoso, pero pronto se desató un gran viento. Algunos aeroplanos cayeron en el Cuartel General alemán en Monastir, donde se estaban concentrando las tropas. Los otros arrojaron bombas evitando dañar los hospitales conocidos. La última escuadrilla circunvaló la ciudad. Se vieron gran columna de humo. Todas las máquinas fueron consumidas, pero sin sufrir daño ni tener bajas. De regreso arrojaron el resto de las bombas sobre Chevilly, donde se encuentran acampados los búlgaros.

BRIAND DEFIENDE LA CENSURA INDISPENSABLE EN LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS.

París, 25.—Briand pronunció en la Cámara un discurso vehementemente en defensa de la censura. Se le interrumpió cuando con protestas. El Presidente Declinard pidió a los diputados que respetaran la libertad de la palabra. Antes de terminar su discurso, Briand aseguró que la oficina de la prensa había sido muy radical y que la componen heridos de la guerra. Esto provocó objeciones, y cuando se contuvieron, continuó de esta manera: "La Patria se encuentra en una situación terrible y los franceses no economizan ninguna sacrificio para obtener la victoria. Suprimir la libertad de prensa no es nuestro propósito, pues en ello está comprendido en el porvenir de esta administración. No existe país más digno de confianza que el nuestro, porque no existe otro más noble...

EL REY DE INGLATERRA VISITA EL CAMPO DE OPERACIONES acompañado de un nuevo General en Jefe.

Al tomar posesión de su alto cargo el nuevo General en Jefe de las tropas inglesas de Francia, Sir Douglas Haig, fue invitado por el Rey Jorge V para hacer la visita al campo de operaciones a donde fue presentado a los jefes y oficiales con el ceremonial de costumbre.

Sir Douglas Haig ha gozado siempre de gran reputación como uno de los más hábiles militares y políticos de Gran Bretaña, y al retiro del General French, su antecesor, su nombre fue acogido con general alegría tanto por la prensa como por los círculos militares y políticos.

El grabado adjunto es una fotografía del Rey de Inglaterra y de Sir Douglas Haig tomada al dirigirse estos dos altos personalidades al campo de operaciones el día de la presentación oficial.

DEFENDIENDO SU NEUTRALIDAD

Estocolmo, 25.—El mantenimiento de la neutralidad de conformidad con el derecho internacional, es la nota dominante en los discursos de ambas Cámaras.

EL PRECIO DE LAS PATATAS

Berlin, 25.—(Via Londres) En un artículo que la Sociedad Nacional de cultivadores y tratantes de patatas celebró, se anunció que el Gobierno convenía en que se elevase al máximo el precio de los cultivadores que aumentaran las líneas ajenas de cultivo de patatas. Actualmente vale dos septenueve.

PROYECTOS PARA CUANDO TERMINE LA GUERRA

Londres, 25.—En las conferencias que se celebraron en Viena y Budapest entre los representantes de las compañías de navegación alemanas y húngaras resultó un convenio para una nueva línea transatlántica de navegación y tráfico para América con un capital de 2 millones de dólares, del cual la compañía húngara y la compañía de navegación Adria-Hungaria. El convenio establece que la mayoría de los directores de los barcos sean húngaros y que los barcos enarbolan banderas húngaras, aumentando las líneas ajenas de navegación hasta que puedan construirse.

EXITOS DE LA ARTILLERIA INGLESA EN BELGICA

Londres, 25.—Oficial. Nuestra artillería bombardeó con buen éxito las posiciones del enemigo cerca de Villers, Laboeller, Labridoux y Bossinghe. Cerca de Bossinghe hemos establecido un almacén de bombas entre las líneas del enemigo.

BRIAND DEFIENDE LA CENSURA INDISPENSABLE EN LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS.

París, 25.—Briand pronunció en la Cámara un discurso vehementemente en defensa de la censura. Se le interrumpió cuando con protestas. El Presidente Declinard pidió a los diputados que respetaran la libertad de la palabra. Antes de terminar su discurso, Briand aseguró que la oficina de la prensa había sido muy radical y que la componen heridos de la guerra. Esto provocó objeciones, y cuando se contuvieron, continuó de esta manera: "La Patria se encuentra en una situación terrible y los franceses no economizan ninguna sacrificio para obtener la victoria. Suprimir la libertad de prensa no es nuestro propósito, pues en ello está comprendido en el porvenir de esta administración. No existe país más digno de confianza que el nuestro, porque no existe otro más noble...

EL REY DE INGLATERRA VISITA EL CAMPO DE OPERACIONES acompañado de un nuevo General en Jefe.

Al tomar posesión de su alto cargo el nuevo General en Jefe de las tropas inglesas de Francia, Sir Douglas Haig, fue invitado por el Rey Jorge V para hacer la visita al campo de operaciones a donde fue presentado a los jefes y oficiales con el ceremonial de costumbre.

Sir Douglas Haig ha gozado siempre de gran reputación como uno de los más hábiles militares y políticos de Gran Bretaña, y al retiro del General French, su antecesor, su nombre fue acogido con general alegría tanto por la prensa como por los círculos militares y políticos.

El grabado adjunto es una fotografía del Rey de Inglaterra y de Sir Douglas Haig tomada al dirigirse estos dos altos personalidades al campo de operaciones el día de la presentación oficial.

El grabado adjunto es una fotografía del Rey de Inglaterra y de Sir Douglas Haig tomada al dirigirse estos dos altos personalidades al campo de operaciones el día de la presentación oficial.

LOS VALIOSOS LIENZOS DEL PALACIO DEL DUX, SON PUESTOS EN LUGAR SEÑAL PARA EVITAR QUE LAS BOMBAS AUSTRIACAS LOS DESTRUYAN



Consecuencia de las constantes incursiones de las naves aéreas austriacas a Venecia, las autoridades encargadas de los museos de arte y colecciones de los palacios y residencias particulares, han decidido remover los lienzos y objetos de arte de donde actualmente están, para situar que acompañen a esta lectura puede verse una escena típica de los años. El más joven es Merry del Val, con 51 años, y el más anciano Des Cabrines, con 86 años. Además, hay doce Patriarcas, disientos once Arzobispos y 846 Obispos.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

y más sereno en medio de circunstancias tan trágicas. El hecho de que el país ha permanecido en calma después de año y medio indica que la censura no es tan mala como se pretende. Di las instrucciones necesarias para que se respetase la libertad de la prensa. En realidad no existe la censura; lo que existe es una supervigilancia como resultado de un convenio verbal entre el Gobierno y la prensa. Dijo que si no querían la censura, que la suprimiera; que la ley marcial le permitiera obrar con entera libertad, y agregó que como jefe del Gobierno no permitiría que una nueva ley de censura desmoronara a los combatientes; que era sensible que ciertos artículos llegaran hasta las trincheras; que sería un acto de desarme, que la libertad y la victoria morían. Todas las barras y las galeras lo aplaudieron.

EL FRIO Y SUS CONSECUENCIAS

CIAS.—Sabemos que en una noche del 25 a un número considerable de soldados se les han helado los pies y gran número han quedado inválidos por este motivo.

En el Cáhuaso, en la región del Erazo, continuamos acordando muerte de cerca a los torcos tomándoles muchos prisioneros. En el distrito de Melazhera batimos en varias acciones unos destacamentos de infantería enemiga.

A qué se debe el intempestivo fallecimiento del joven Juan R. Mora V.

¿A un ataque violento que insperadamente le privó de la vida? ¿A una enfermedad de vejez que era poco horas lo mató? ¿A un accidente cualquiera de esos que se presentan a cada rato y que a ellos la fatalidad conduce a las víctimas?

Se ignora hasta ahora en esta capital la causa de la intempestiva muerte de aquel apreciable y distinguido joven costarricense, hijo de don Juan Rafael Mora y doña Isabel Valenzuela de Mora, que los años radicaba en Bocas del Toro. El señor Mora ocupaba en aquella población un delicado puesto en una de las principales casas de comercio allí establecidas.

Del luctuoso acontecimiento que nosotros mucho sentimos, sólo un sermón se ha recibido en Costa Rica por miembros de la familia Mora-Valenzuela, que de paseo se encontraban en Limón.

Compañeros por miembros de la familia Mora-Primery, los señores hicieron inmediatamente viaje a Bocas del Toro en la gasolina nacional "Santa Rosa", que zarpó el domingo por la noche y que todavía no ha regresado de su viaje.

El sermón a que hacemos referencia fue recibido el domingo por la tarde.

En espera de detalles, detenernos aquí esta información, y desde luego nosotros presentamos a los duendes del joven Mora Valenzuela las condolencias de nuestros pecares más profundos.

El joven Juan Rafael falleció a la edad de 24 años y era el agente de la United Fruit Co. en la Aduana de San José.

LUCTUOSA

A avanzada edad, falleció ayer en esta capital el prebitero don Juan María Quiros, virtuoso y honorable sacerdote que toda su vida la dedicó al servicio de su santo ministerio, habiendo dado siempre pruebas deocentes de su elevado y conciliador espíritu evangélico; deseanse en paz el buen ministro de Cristo y vayan para sus familiares las manifestaciones de nuestra condolencia sincera.

A LOS CULTIVADORES DE CACAO

Persona con buenas recomendaciones y competente en el cultivo del cacao, con diez años de práctica en este país, ofrece sus servicios a los interesados, para el manejo, arreglo y podas de sus plantaciones.

Para informes en la administración de este periódico o dirigirse al apartado No. 790 7860 5 dic. a. s. o.

Vida Social

Boda Jiménez-Jiménez

En elegante escuela hemos recibido la fina participación de don Alejandro E. Jiménez B. y su esposa doña Elena Gargallo, se sirven nociones de la próxima boda de su hija la señorita Regina con el Ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz.

La misma participación hace doña Juantita O. v. de Jiménez, madre del Ingeniero Jiménez Ortiz.

Damos las gracias más expresivas por la atención y no complacemos en hacer felicitación a los futuros esposos, cuyo hogar será modelo, por el paz, por el amor y por el trabajo, entre los hogares costarricenses.

La señorita Jiménez une a su belleza de líneas suaves y finas, una alma buena y generosa, un temperamento dulce y una excelente educación que ha recibido en un hogar donde el trabajo, el orden y la virtud han brillado siempre y han sido norma del desarrollo de una familia por muchos motivos distinguida. Francisco Jiménez es un luchador joven, lleno de fe y de entusiasmo que unido a su competencia profesional agredida en muchas ocasiones, le han abierto en nuestro país una envidiable posición.

En plena juventud va a formar Francisco y Regina su hogar; todos las ilusiones los acompañan y la vida sorride delante de ellos. Y nosotros al enviarles nuestra congratulación y nuestros mejores deseos, estamos seguros de que la dicha será su eterna compañera.

La carrera de las leyes. Tenemos en Costa Rica 200 abogados. Extraordinaria cosecha de notarios en 1915

Nada menos que doscientos abogados hay en la República, todos profesionales que han hecho aquí su carrera o se han incorporado con todas las formalidades de estilo.

Considerando que por cada abogado hay cinco procuradores y litigantes sin título alguno, a excepción del de notarías que les da el público, tenemos ya que la cifra sube a mil doscientos; y si a esto se agrega unos trescientos pasantes, estudiantes de Derecho y notarios que también litigan, tenemos en este pequeño país mil quinientas personas, más o menos, que se van a las cuestiones de ley, ya en la magistratura, ya en los estrados, ya en alguno de los lugares donde se litiga, así en la sombra cochavé de una alcaaldía de pueblo, como en las elegantes salas de las cortes superiores.

Los cuatro abogados más antiguos de Costa Rica son don Francisco María Fuentes (2 de Diciembre de 1864); don Alejandro Alvarado García (28 de Octubre de 1867); don Francisco Sánchez Porriella (8 de Julio de 1868) y don José Joaquín Rodríguez Zúñiga (8 de Junio de 1869). Don Francisco María Fuentes y don Alejandro Alvarado García disfrutaban de pensiones del Estado como premio y reconocimiento por los magníficos servicios que han prestado a la Magistratura, a la cual llevaron los destellos de su honradez y rectitud inmaculada y de su competencia profesional; don Francisco Sánchez se dedicó a la agricultura; y don José Joaquín Rodríguez, después de haber sido también un Magistruado modelo, un Juez como el delegado del Colegio al Congreso ha habido muchos en Costa Rica, Científico Panamericano de Waspa-

bliza y se retiró de la profesión para dedicarse al manejo de la cuantiosa fortuna que posee. Los cuatro abogados costarricenses de más reciente incorporación son: Rodolfo Lara Irueta, Claudio Castro Saborio, Raúl Guardia Rojas y Jorge Trián Fernández, que rindieron sus exámenes y fueron aprobados por unanimidad de votos, los días 21, 25, 26 y 28 del mes de agosto del año pasado, respectivamente.

Durante el año pasado, el Colegio de Abogados confirió cuatro títulos de abogado, siete de bachiller en leyes, uno de procurador judicial y cincuenta y cinco de notario público. Desde luego llama la atención la cifra de notarios públicos, pero eso lo explica la "Memoria" del Colegio en el siguiente párrafo: "El decreto de 18 de Junio último, reformatorio de la ley orgánica del notariado, al exigir entre otros requisitos, para optar el título de notario, los de ser Licenciado en Leyes, mayor de treinta años y rendir examen previo, fue el que determinó a tan crecido número de abogados, pasantes y estudiantes de Derecho a obtener su diploma de notario público antes de que entrase en vigencia ese decreto reformatorio, pero ya en lo sucesivo y en tanto se mantengan las exigencias creadas por esta ley, será muy de tarde en tarde que se confiera esa clase de títulos".

Durante el año fue nombrado Miembro Honorario del Colegio de Abogados de Costa Rica, el distinguido abogado internacionalista norteamericano Mr. John Bisset Moore, quien a la vez fue nombrado como delegado del Colegio al Congreso ha habido muchos en Costa Rica, Científico Panamericano de Waspa-

Los que se sacrifican en lucha abierta por la moralidad de los pueblos

De todo ha de haber en esta vida un fin altamente simpático: el de moralizar al pueblo. Desde luego con trabandistas y comerciantes entraron en lucha abierta con aquellas autoridades entendedizas villanos. Llevaban ellos, que a tiros y machetazos fueron gritados, y otras que hicieron al asaltadas en camino solitario y acorralados y a la nación. Entre las últimas se cuentan el Agente Principal de Policía de San José de Tobosí, el Jefe de Paz del mismo lugar, el Sr. Torres y el Sr. Torres.

En épocas anteriores y debido a la tolerancia de las autoridades, en Tobosí la fabricación de aguardiente clandestino era casi de libre explotación y el pueblo bebía desproporcionadamente; de ahí los varios y repugnantes crímenes presentados en aquella localidad, crímenes todos ellos originados por el alcohol.

Bien; aquellas autoridades diéramos que si el pueblo en aquel punto se persiguiera a los contrabandistas y ex-pendadores de licor clandestino, con sólo recomendable.

DIA OFICIAL

Se rebaja la décima parte de la pena a los reos Esteban Matarría Villarreal, Antonio Estrada Rodríguez y José Arguedas u. a. p.

Se conmuta en confinamiento a Arenal la pena impuesta al reo Herminio Alvarado Mora.

Se conmuta en confinamiento en Guapiles la pena impuesta al reo Felipe Méndez Zúñiga.

Se acepta la renuncia presentada por don Felipe Myorgora Rivera, Secretario de la Gobernación de Guanacaste y se nombra en su lugar a don Eduardo Ruiz Jirón.

Se concede a don Marcos Sotela, Jefe Político del Puriscal, permiso para separarse de su puesto hasta por ocho días, y se recargan sus funciones en el Secretario de la Jefatura.

Se autoriza la exhumación de los restos de José Badilla Bonilla, sepultados en el Cementerio General, para trasladarlos a una sepultura del Cementerio Obreiro.

Se acepta la renuncia presentada por el señor Manuel Calvo Sotela, Secretario de la Agencia Principal de Policía de Alajuela, y nombra en su lugar al señor Rufino Rojas López, escribiente de la misma oficina, en reemplazo de éste, al señor Francisco Saborio Quesada.

Se concede a la Junta Edificadora de Panamaram, San Juan de Tobosí, Central Contón y San Nicolás de Taras de Cartago; la Ermita de Nuestra Señora de Lourdes de Montes de Oca, permiso para celebrar los juegos cada una a beneficio de sus respectivos templos.

Se acepta la renuncia presentada por el señor José Vargas Porras, escribiente de la Agencia 2a. Principal de Policía, y se nombra en su reemplazo al señor Paulino Soto Chaves.

Se recarga la Agencia Principal de Policía de Desamote, señor Isidro del Secretario de la misma, señor Juan J. Orfilla.

Se nombra para Agente Principal de Policía de Santa María de Terrazú, al señor Amado Chaverri Matamoros, en reemplazo del señor Carlos Porras a quien se acepta la renuncia.

Se nombra a los señores Elicio Mora Caldera y Francisco Blanco Mobarraz para Agente Principal de Policía de Monte Redondo y Agente de Policía de San Gabriel de Aserrí, en reemplazo de los señores Daniel Fernández y Ernesto Camacho, respectivamente.

Se concede al Agente Principal de Policía de Desamote, señor Isidro Rojas.

Se concede al señor Jesús Vargas A., Agente de Policía de San Sebastián, permiso para separarse de su puesto por un mes y nombra en su lugar, interinamente, al señor Valerio de Policía de Desamote, señor Isidro Rojas.

Teatro Colón

HOY JUEVES DE MODA — MITAD DE PRECIOS EL ULTIMO COMBATE DEL TENIENTE LA OBRA MAESTRA EL HIJO DE LA PRISIONERA Una comedia

Compañía Trasatlantica Española

El 12 de Febrero saldrá de COLON el vapor BUENOS AIRES para Puerto Colombia, Puerto Cabello, Curazao, La Guaira, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Gáldiz y Barcelona, para donde admitirá pasajeros.

También recala carga para los mencionados puertos y los demás de España e Italia.

Rebajas: De 20 por ciento en pasajes de ida y vuelta valedero por un año. De 15 por ciento a familias que lomen cuatro pasajes en primera o segunda clase.

Estos rebajes-corros están provistos de telegrafía sin hilos y cuentan con toda clase de comodidades para los pasajeros, excelente mesa y el camedero trato que tienen bien acreditado. Escala de Limón siendo facultativo de la Compañía. Podrá hacerlo entre el 8 y 9 de Febrero. Para más informes dirigirse a los Agentes 4347 A. COLLADO SUCESESORES.

El Pbo. Juan Ma. Quiros Ha muerto

La familia invita por este medio a todas sus amistades y relacionados a los funerales que se celebrarán hoy a las 9 a. m. en la Iglesia de la Merced y acompañar el cortejo que saldrá a las 10 para el Cementerio.

San José, Enero 27 de 1916.

AGENDA DE TEATROS Y ESPECTACULOS

TEATRO VARIEDADES Hoy jueves 27, función corrida a las 8 p. m. Prestación de la eminente y bella artista Clara Kimball Young en el conmovedor drama en 5 partes de éxito mundial CORAZONES DESTERRADOS

TEATRO COLON Función corrida a las 8 y 15 p. m. El emocionante drama: El Último Combate del Teniente, estreno del gran drama: La Obra Maestra, la sensacional cinta en 3 partes El Hijo de la Prisionera, y una cinta cómica.

TEATRO MODERNO Dos tandas a las 8 y 15 y 9 y 30 p. m. En la primera el emocionante drama en dos partes: La telegrafista del Fuerte, y la cinta dramática: Amor de Madre.

En la segunda: la comedia dramática en dos partes: El Sacrificio de Magdalena, la chistosísima película: El Santo de Manuel, y la cinta cómica: Una buena cacería.

TEATRO LA DOLOROSA Función cómica a las 8 y 15 p. m. La vida del natural: Concurso de Adjudicación, el drama religioso: La Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesu-

TEATRO LA MERCED Función corrida a las 8 y 30 p. m. Exhibición de la aplaudida comedia interpretada por el famoso actor cómico Charles Chaplin, comedia en 6 partes: Idiote Intermittido.

TEATRO LAFAYETTE Tanda a las 6 a las 9 p. m. Exhibición de la grandiosa película, obra maestra de la moderna cinematografía: La Hija de Neptuno, interpretada por la bella y admirable nadadora Annette Kellerman. En la noche se exhibirá la película comedia.

TEATRO MODERNO HOY JUEVES DE MODA CINCO GRANDES ESTRENOS RIGUROSOS LA TELEGRAFISTA DEL FUERTE (2 partes) EL SACRIFICIO DE MAGDALENA (2 partes) AMOR DE MADRE (1 parte) EL SANTO DE MANUEL — UNA BUENA CACERIA

Sastrería de Juan Manuel Guzman

SITUADA 100 VARAS AL SUR DE LA DOLOROSA, FRENTE A LA PULPERIA EL MOLINO Se hace todo lo concerniente al ramo de sastrería, inclusive teñir y arreglar ropa de casimir. Precios al alcance de todo el mundo. Trabajo esmerado y buen cumplimiento. Se reciben pedidos en "La Camelia", Teléfonos 112 6548-27 en San José, 27 de Enero de 1916.

Servicio de Omnibus a San Isidro

Desde el 28 de este mes en adelante habrá servicio de Omnibus a todas horas desde la Estación del Tranvía en Guadalupe hasta San Isidro al precio de \$1.00 el asiento. San José, Enero 27 de 1916.

LA FAMA FIERRE Hnos. Gran baratillo de los siguientes artículos! Para señoras: Lanillas para vestido, sedas, corsés, géneros de algodón y otros. Para hombres: Camisas blancas y de color, calzoncillos y medias de lana, corbatas y perfumería. TODOS ESTOS ARTICULOS A LA MITAD DE SU PRECIO CORRIENTE

SECCION EDITORIAL

EL ORATO CAPOLINO

Con gusto hemos visto que no ha uno de los pasos favoritos de la ciudad...

Se acordó en la última sesión, de cuantos maculos de grama mal cultivada...

También sería oportuno que se diera un toque a la cultura de esta ciudad...

El Dr. Durán preside una reunión de la Junta del Sanatorio Carit

Estando presente el doctor Durán y habiendo cesado el trabajo de la comisión...

El Ingeniero don Lucas Fernández manifestó que no le parecía conveniente situar el Sanatorio en jurisdicción del cantón de la Unión...

Se leyó una comunicación de la Municipalidad de Cartago, la que ofrece construir una casa en el terreno que se necesita para la construcción del Sanatorio...

Se leyó una comunicación de la Municipalidad de Cartago, la que ofrece construir una casa en el terreno que se necesita para la construcción del Sanatorio...

En el mar de las Antillas un barco de la U. F. Co. aboró a un barco de vela que quedó averiadísimo

En el mar de las Antillas, el vapor enorme tronera aquila, parte por "Esparta", de la United Fruit Co. aboró a la goleta "A. M. Car. Cámara"...

EL BAILE DE OBREROS

Como habíamos anunciado el domingo por los aplausos de la concurrencia en la noche se celebró en el edificio de la Sociedad Federal de Trabajadores...

Gran acontecimiento en Cartago

Esta noche en la ciudad de Cartago se celebró un gran acontecimiento, tendré lugar un grandioso y estupendo acontecimiento...

La tragedia de San Juacinto de Honduras

Nuestro actual correspondiente en Tegucigalpa (Honduras), nos comunicó que se había producido un accidente...

LA ULTIMA NOVEDAD

Beba usted una copita de PONCHE INGLESA, la bebida más exquisita que hasta hoy se conoce...

SOCIALES Y PERSONALES

COMPROMISO MATRIMONIAL

En la residencia del caballero don Ricardo Montañez h. se efectuó anteayer el compromiso matrimonial...

VIAJEROS AL EXTERIOR

Ayer en el tren de Limón salieron con rumbo a ese puerto donde temaron el vapor que les condujo a Colón...

VIAJE DE UN MAGISTRADO

Ayer en el tren de la mañana salió con rumbo a su patria, Nicaragua, el estimado caballero don Daniel Gutiérrez Navas...

ACCIDENTE AL CABALLERO DON SAMUEL PIZA

Con profunda pena ha sido recibida en nuestra ciudad la noticia del accidente que antesyer sufrió en uno de las fiestas de propiedad de su señor padre...

OPERADOS Y ENFERMOS

En Heredia se encuentra enferma de algún cuidado la estimable señora esposa del señor Ingeniero don Daniel González Viquez...

COMPROMISO MATRIMONIAL FIGUEROA-VILLEGAS

En los días circulares sociales tanto de esta capital como de la provincia de Alajuela ha sido recibida con grandes muestras de simpatía la noticia del compromiso matrimonial...

AGUASFUERTES

Es un campamento, alto, huedo, de tierra uno cuarenta años en el mundo. Está parado a la vera de una de las puertas principales del Mercadito...

MEJOR SE ENCUENTRA EL NIÑO RODOLFO GIL

—Mejor se encuentra el niño Rodolfo Gil. —Hemos tenido el gusto de saber que la estimable señora doña Antonia de Hernández, que en días pasados sufrió una delicada operación en la clínica del doctor Heredia...

OPERACION PRACTICADA AYER EN LA MAÑANA EN EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS A LA SEÑORITA OFELIA CARMONA

—La operación practicada ayer en la mañana en el Hospital de San Juan de Dios a la señorita Ofelia Carmona dio magníficos resultados, y el estado de salud de la paciente es bastante satisfactorio.

VIAJEROS

De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

—De Barba estuvieron ayer en esta capital doña Carolina de Astua y su hijo José Astua.

Esa ley no puede ponerse en práctica hasta tanto no la famente el Ejecutivo

Atendiendo las indicaciones de lo dice la reglamentación, y ruan Corte el Director de la Penitenciaría lo haga, el mismo Ejecutivo a no ha vuelto a permitir la salida en correspondencia conceder o denegar...

Antipatriótica contra política de algunas autoridades la República

De diferentes poblaciones de la República nos llegan avisos de nuestros correspondientes de que las autoridades principian a agitar la opinión con trabajos relacionados con la próxima campaña presidencial.

LA TRAGEDIA DE SAN JUACINTO DE HONDURAS

Nuestro actual correspondiente en Tegucigalpa (Honduras), nos comunicó que se había producido un accidente...

La Ausente

Es un campamento, alto, huedo, de tierra uno cuarenta años en el mundo. Está parado a la vera de una de las puertas principales del Mercadito...

LA TRAGEDIA DE SAN JUACINTO DE HONDURAS

Nuestro actual correspondiente en Tegucigalpa (Honduras), nos comunicó que se había producido un accidente...

LA ULTIMA NOVEDAD

Beba usted una copita de PONCHE INGLESA, la bebida más exquisita que hasta hoy se conoce...

English Section

Due to some accident occurred at the electric motive power plant, the current which runs our machinery was cut off about midnight, thus compelling us to omit our English as well as other sections of our paper; a mishap for which we beg the apology of our readers

LIMON AL DIA

RECOMENDACION DE NUESTRO PUEBLO

En estos dias pasaban algunas cosas de las que el CALAMARE por la calle del comercio de esta ciudad...

DE MUNICIPALIDAD

La Municipalidad en su sesión pasada resolvió por unanimidad de aprobar el proyecto de presupuesto...

ESTA AL LLEGAR

A recoger algunos datos sobre la colonia nicaragüense en y via de paso estuvo entre nosotros el General...

ORME PELIGRO

nos ha informado que el salvador llegó el vapor norteamericano...

SE ACATARA LA LEY

Según informes obtenidos por personas de la zona, se abusa terriblemente de la ley de juegos y expendio de licor...

SE ACATARA LA LEY

Replácese lo que hemos dicho ya para que los beneficiarios igualmente del impuesto, se manifiesten los recursos sociales se emplean para mayor ventaja de cada uno de todos, y esto desde el nacimiento hasta la muerte...

SE ACATARA LA LEY

Lo, que la Sociedad dé una dote social a cada uno, que la Sociedad ponga materia a la disposición de todos los que quieran trabajar; que la Sociedad preste capitales en competencia con los capitalistas particulares; que la Sociedad haga competencia a los propietarios...

SE ACATARA LA LEY

En estos dias pasaban algunas cosas de las que el CALAMARE por la calle del comercio de esta ciudad...

SE ACATARA LA LEY

En estos dias pasaban algunas cosas de las que el CALAMARE por la calle del comercio de esta ciudad...

SE ACATARA LA LEY

En estos dias pasaban algunas cosas de las que el CALAMARE por la calle del comercio de esta ciudad...

creencia de que dicho barco iba a hacer veces de remolcador con el muelle, dada su estructura.

MEDIA PoblACION SIN LUZ

El sábado en la noche estuvo la población sin luz de arco desde la calle O, hasta la 5 o sea la mitad de la ciudad; desafortunadamente no habia ni luna para medio ayudar al alumbrado de la población y no llegó sino hasta las ocho de la noche.

PARA SEMANA SANTA

Tiene organizada para la Semana Santa la colonia nicaragüense residente en este lugar una hermosa fiesta y se dará comienzo a la primera vez en este país se vea una procesión igual, pues será organizada y reglamentada con las mismas formalidades que en la veana República se ha acostumbrado.

En estos dias principiarán las ensayos para que cada persona se haga cargo y estudie el papel que ha de desempeñar en tan hermoso día de fiesta eclesiástica. Es de esperarse que se organice todo en debida forma, a pesar de que el señor Gobernador se niega a dar el permiso para que se practiquen los ensayos, por considerarlo a su modo una vagabunderia según su modo de pensar y juzgar nuestra religión, pero dicha colonia tiene ya la aprobación del clero de esta localidad para llevar a cabo tan hermosa fiesta.

TEATRO ARRASTY

El teatro Arrasty como de costumbre el sábado estaba este domingo por la noche con un lleno completo debido a la buena dirección de sus empresarios, los que siempre se empujan a satisfacer el buen gusto de nuestra sociedad y pueblo, pues la cinta que se exhibió ese día titulada LA HIJA DE NEPTUNO fué aplaudida con entusiasmo en el transcurso de ella, y el señor Arrasty debe estar plenamente satisfecho por la cultura y adelanto que el pueblo limonense está manifestando. Nosotros aplaudimos la labor sincera y dificultosa de don Pepe, que en ese camino lo exitamos para que prosiga películas buenas como las de esta semana pasada siempre serán aplaudidas y cuente el amigo don Pepe con que su Teatro estará siempre de bote en bote, y que no es rectamente el permiso correspondiente, donde concurre la alta sociedad, ya que el señor Gobernador Quesada monarca, sino porque el gusto artístico...

DELICADOS DE SALUD

Se encuentran los señores don Ricardo Alvarado Brenes, quien ha pasado algunos dias en cama con muy fuertes calenturas; también el señor Rafael Abarburo ha estado algunos dias con su salud quebrantada. — Pronta mejoría de los desamados a ambos.

DE LA BANDA MILITAR

Será muy bueno que el señor Director General de Banderas traiga un nuevo repertorio de música, porque las gentes ya no oír las mismas piezas de siempre, pues no hay variación en el sonido, al extremo de que no hay un solo LIMPIA-BOTAS que no ande por las calles y esquinas alvando la fuerza de nuestra banda militar.

SUCESOS DE LA CRISTINA

Hace algunos dias se encuentra entre nosotros el doctor Salubry, entendido personaje en la persecución de animales y en la venta de yates caros. Como trasciende hasta lejanas tierras la bondad y magnificencia con que aquí se pagan los casarones de Española Manoa, como aquel famoso que en su primera correría, dejó netulos sus huesos allí frente a Cuba Cereza, con todo y que a su bordo llevaba una preciosa carga de almas y gordas personalidades. Parece ser que el doctor no le falta gasolina en su yate, y que piensa entrar en nave al Estado si es que el Gobierno se resuelve a aumentar su flota.

Corresponsal Especial.

El Gran Banquete Pro = Honduras

A EL CONCURRIRAN SEÑORAS

Gran entusiasmo se nota por el original y extraordinario banquete que ha preparado la Comisión que tomó a su cargo el arbitramento de recursos para auxiliar y socorrer a los damnificados de la hermana República de Honduras. Los caballeros de la Comisión han encontrado una decidida buena voluntad de parte del gran número de personas; entre otros el Licenciado don Ricardo Pacheco, tan dispuesto siempre a prestar su concurso en toda noble empresa, recorre la ciudad animando a todos sus amigos para cooperar en tan benéficas obras. El dueño del Gran Hotel Continental, ha dispuesto que sea un verdadero suceso en Costa Rica. El comedor, que bien puede contener hasta trescientas personas, completamente nuevo con un lujoso pavimento, se adornará de la más artística manera. Habrá en él, un derroche de luces y de flores; los mejores jardineros del país están encargados del arreglo. Se entrelazarán las banderas de Costa Rica y Honduras, y habrá vistosos letreros formados con lámparas de colores. Una originalidad del banquete, es decir, una muestra de los nuevos banquetes—será que a éste que se prepara concurren señoras; la mujer, la incomparable compañera del hombre, debe tomar parte activa en estas fiestas de la fraternidad y del cariño. Los comisionados de la fiesta desean que a ella concurren todas las personas de sociedad que así lo desearán; es una fiesta de contribución para fin filantrópico, y todos deben concurrir. Repetimos que se trata de una fiesta sencilla y que en ella NO HABRÁ NINGUNA CLASE DE ETIQUETA.

“La Información” y el cementerio de obreros y artesanos

Esta Empresa recibió la atenta carnicarizado con ese propósito, he querido saber respetuosamente la actitud de ustedes.

“San José, 25 de enero de 1916.

Señores Clare y Jiménez

S. D.

ANIBAL AMADOR “C.”

Muy señores míos:

Completado siempre de la benevolencia de ustedes que han sabido responder, sinceramente, a mis deseos, aprovecho la presente para saludarlos afectuosamente y desde luego manifestarles mi reconocida gratitud. Esta demostración altruista de dicha Empresa, me obliga de nuevo, en nombre de la Sociedad del Cementerio de Obreros y Artesanos a solicitar la cooperación de LA INFORMACION, para su eficaz progreso; y serles útiles.

COCINAS ELECTRICAS

MARCA NACIONAL. Cocinas de tres huecos a ciento veinticinco colones en pagos mensuales. UNICO DEPOSITO: OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES ERNESTO ORTIZ. 50 varas al Sur de la Imprenta Atlas. Apartado 374 — Teléfono Ertiz — Teléfono 250

Clara Kimball Young

saluda cordialmente a la culta sociedad josefina y tiene la honra de invitarla a su DEBUT esta noche a las 8 p. m. en el

Teatro Variedades

con el hermoso y conmovedor drama cinematográfico en 5 partes, de la firma WORLD FILM CORPORATION, titulado

Corazones Desterrados

San José, 27 de Enero de 1916

TEORIA GENERAL

DE LA ORGANIZACION DE LA PROPIEDAD

En todos los sistemas, los más antiguos son, en su esencia, los de la PROPIEDAD. Si las leyes actuales tratan del uso de la propiedad, FOMENTAN el ahorro, el ahorro, las leyes que REGULAN el uso de la propiedad.—BLANCO

En resumen, cuando parece admitirse en economía política que la propiedad (individual) tiene su origen del derecho del derecho dominical, un de los que los hombres encuentran en su propiedad. No es más que un monopolio basado en interés de todos.—GARRIER.

lars en todo lo que atañe a la circulación de los pesos y de los productos. — Go., que la Sociedad actúe en auxilio de todos los que por una razón o por otra estén incapacitados para atender a sus necesidades racionales.

Tan sólo en estas condiciones será realmente la tierra propiedad colectiva.

RELACION CON EL ORDEN.—Veamos ahora el efecto de este impuesto: sobre la existencia del orden, vida social. Y no podemos repetir, demasiado la vida social, que tiene importancia desde el punto de vista, el social es de la ORDEN. En un punto de vista, el mantenimiento del orden, es que debe todas las cuestiones sociales.

- Aquí se presentan tres casos: A. Sanción religiosa socialmente demostrada. B. Sanción religiosa socialmente demostrada. C. Sanción religiosa hipotética con posibilidad de oprimir socialmente el examen. Examinemos sucesivamente estas tres alternativas, únicas que pueden existir: A. Sanción religiosa socialmente demostrada. En este caso la injusticia de la expropiación de la tierra y la necesidad de hacerla ingresar en la propiedad colectiva, para que el pauperismo pueda ser aniquilado, son evidentes: lo cual destruye esta clase de percepción del orden. B. Sanción religiosa hipotética con posibilidad de oprimir socialmente el examen.

